

Cuauhtémoc: "no deseo a nadie una vida en el PRD"

Considera que ni Lázaro Cárdenas Batel, ni otro, es panacea para el actual sol azteca

- Manifiesta a *Crónica* que "el partido está dividido, no fracturado", pero le queda poco tiempo para rehacer el camino hacia el 2012
- Quien dirija al sol azteca enfrentará una situación muy difícil y poco podrá hacer, dice el ingeniero
- "Estará sujeto a que le amarren una pata de un lado y le jalen el pescuezo"
- El proyecto panista es el mismo que instrumentó el PRI desde 1982
- "El país tiene varios años de ir para atrás y el Estado pierde el control de más territorio"



NTX

Cuauhtémoc Cárdenas: "No veo riesgo de fractura, pero puedo estar equivocado".

Tres veces candidato presidencial y primer jefe de Gobierno del DF

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano nació en la ciudad de México el 1 de mayo de 1934. Militó la mayor parte de su vida pública en el PRI, al que abandonó en 1987. Un año después fundó el PRD. Fue tres veces candidato a la Presidencia de la República (1988, 1994 y 2000). En 1997 se convirtió en el primer jefe de Gobierno del DF. Gobernó Michoacán de 1980 a 1986.

"Intereses no permiten madurar a la democracia en México"

"La democracia en México no madura porque afecta intereses; estos intereses han sido más poderosos que las fuerzas que impulsan los cambios. Es indispensable construir una mayoría política que encabece las transformaciones que demanda el país. Se han dejado pasar muchas oportunidades, pero todavía hay tiempo de cambiar y rectificar el rumbo, pero lo importante es empezar a hacer los cambios ya".



Continúa en siguiente hoja

“A nadie le deseo una vida en un PRD en las actuales condiciones”

CUAUHTÉMOC CÁRDENAS ► FUNDADOR DEL PRD

Señala que la división y los conflictos de poder entre tribus están rezagando al partido, al que le queda poco tiempo para rehacer el camino en la competencia por la Presidencia de la República en 2012

[LUCIANO FRANCO]

Cauhtémoc Cárdenas Solórzano, fundador y líder moral de PRD, admite el rezago de su partido rumbo a las elecciones presidenciales de 2012.

Señala como causa de esta situación la división interna y los conflictos por el poder que se generan entre los grupos perredistas.

En entrevista con *Crónica*, advierte que al PRD le queda muy poco tiempo para rehacer el camino.

Afirma, empero, que no ve al PRD fracturado, aunque admite: “Puedo estar equivocado...”.

A la pregunta directa sobre si le gusta Lázaro Cárdenas Batel (su hijo) para encabezar al PRD, la respuesta es también franca y directa: “A nadie le deseo una vida en un partido en esas condiciones”.

En una charla celebrada en ocasión del lanzamiento de su más reciente libro, *Sobre mis pasos*, de Editorial Aguilar, el tres veces candidato presidencial revisa los asuntos del país, incluido el PRD, partido que fundó hace más de 20 años.

—¿Cómo ve a su partido en este difícil momento por el que atraviesa el país?

—Desafortunadamente lo veo dividido. No veo unidad interna; veo más bien conflictos intestinos y no aprecio que éstos estén en vías de superarse. No veo al PRD con una propuesta sólida hacia la ciudadanía, que me parece hace falta. Una propuesta que resulte no sólo realista para resolver los problemas del país, sino también atracti-

va para la gente, que es lo que tiene que buscar un partido político. No veo al partido haciendo trabajo de organización, crecimiento, de afiliación, donde ha tenido votaciones bajas. Los resultados de 2009 fueron muy desafortunados y no veo al partido metido en estas tareas, que son indispensables para alcanzar otra perspectiva en las próximas elecciones.

—¿Qué lleva a un partido como el PRD a descabros como el que sufrió en 2009?

—Debería llevarlo a reflexionar en torno a que hay que crear condiciones para no repetir las fallas, pero no veo que se esté trabajando en la organización del partido, que es indispensable para obtener más votos”.

—Y los tiempos apremian...

—Y los tiempos, efectivamente, están encima.

—Se aproxima el relevo de mando en el PRD. ¿le gusta Lázaro (Cárdenas Batel, su hijo) para el cargo?

—Siento que quien vaya al PRD va a encontrar una situación muy complicada, muy difícil. Lázaro o Juan Pérez van a estar sujetos a jalones, a presiones de los grupos, y poco van a poder hacer si esa es la situación del partido, si el PRD va a seguir por cuotas, si hay que integrar un Comité Ejecutivo en función de la presencia de los grupos en el Consejo Nacional, si las candidaturas se van

a definir por cuotas, si lo que van a encontrarse son disputas adentro... Yo no le deseo a nadie una vida en un partido en esas condiciones.

—Parece que a algunos en su partido el apellido Cárdenas les suena mágicamente a unidad...

—Sí, pero yo no creo en los milagros. No creo que la presencia de nadie pueda resolver los conflictos de los grupos, los conflictos de interés de los grupos, sino son estos grupos los que arreglen sus conflictos. O sea que el que llegue ahí, va a estar sujeto a que le jalen de un lado, le amarren una pata de un lado, le jalen el pescuezo del otro, y bueno, yo no se lo deseo a nadie. Pero si alguien se quiere meter en eso, pues allá él.

—En el preámbulo de la elección presidencial de 2012, ¿cómo ve usted las alianzas electorales?

—Las alianzas entre el PAN y PRD las he visto siempre contradictorias. Son contrarias al interés del partido, son contrarias a los principios del partido. Le hacen daño al PRD, y si las instrumentan los dirigentes, pues lo que suceda después será responsabilidad de quienes hayan favorecido esas alianzas.

—Con este panorama, ¿el PRD tiene de dónde asirse, tiene cómo levantarse?

—Sí, si le da más atención a la organización, a tener una propuesta atractiva para la ciudadanía; si supera las disputas internas. Si las cosas siguen como están, lo que va a ver la gente en el PRD son pleitos y

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 4

Fecha 20.01.2011	Sección Nacional	Página pp-3
----------------------------	----------------------------	-----------------------

conflictos, y nadie quiere meterse a que le toquen los golpes.

—*No calcula usted que el PRD esté más cerca de una fractura que de una reestructuración y fortalecimiento...*

—No sé. No veo señales de fractura. Veo divisiones, sí, divisiones que no se subsanan ni se superan; pero hasta este momento no veo ningún riesgo de fractura. Puedo estar equivocado...

—*Me refiero a la selección del próximo candidato del PRD, de la izquierda, para la Presidencia de la República en 2012.*

—Espero que sea un proceso democrático interno, conducido con tranquilidad y compañerismo dentro de lo que es el PRD. *Vamos a ver qué sucede.*

—*A su juicio, ¿qué han aportado a la democracia del país los últimos 10 años de la alternancia?*

—¿Qué ha aportado? La posibilidad de que haya cambios en la dirección y en la cabeza del Estado.

Este cambio de personas y emblemas políticos no vino acompañado de un cambio de políticas públicas. El proyecto político que ha venido instrumentando el PAN es el mismo del PRI desde 1982. PRI y PAN han compartido proyecto político, modelo económico, social, excluyente, dependiente, de 1982 para acá.

—*A su parecer, ¿el país está estancado o va en retroceso?*

—Desafortunadamente las cosas no se quedan donde están. O van para adelante o van para atrás. Y tenemos varios años de ir para atrás. Hay más desempleo; hay más mexicanos en Estados Unidos por la falta de oportunidades; es más el tiempo que lleva la economía sin crecer con suficiencia; crecen la pobreza, la corrupción, la desigualdad; crece la delincuencia, la extensión de los territorios cuyo control ha perdido el Estado a manos de la delincuencia, y esto es lo que estamos viendo en todo el país.

—*¿Este es el México que observa*

Cuauhtémoc Cárdenas?

—Sí. Veo a México con mucha preocupación por la violencia, la inseguridad que existe para la población en una buena parte del territorio nacional, y porque tenemos un serio deterioro de carácter social que no cesa. Crece la pobreza, la desigualdad, el desempleo no se abate, la economía no acaba de reactivarse, no hay crecimiento suficiente; es más, hay niveles muy cercanos al decrecimiento de la actividad económica.

—*¿Nada más?*

—No. Lo más preocupante es que no existe una propuesta política que permita ver por dónde se puedan resolver los problemas del país. Que hayan fuerzas políticas respaldando una propuesta con estas características o con este contenido. *Vemos confrontaciones, contradicciones, vemos ausencia de conducción política por parte de la autoridad federal. Entonces, todo esto es sumamente preocupante.*

"Veo divisiones, no riesgo de fractura,
pero puedo estar equivocado. No hay
una propuesta sólida hacia la ciudadanía"



NOTIMEX

PANORAMA. *Las alianzas con el PAN le hacen daño al PRD y serán responsabilidad de los dirigentes, advierte Cuauhtémoc Cárdenas.*